

## Glückwunsch des Zentralkomitees zum 60. Geburtstage Franz Dahlems

Lieber Genosse Franz Dahlem!

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands entbietet Dir zu Deinem 60. Geburtstage die herzlichsten Glückwünsche.

Unser Glückwunsch gilt dem vorbildlichen verantwortungsbeußten Parteifunktionär, dem tapferen, unermüdlichen Kämpfer für die Sache des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus.

Du hast in früher Jugend das harte Los des Arbeiterkindes erlebt. Du kämpftest bereits vor dem ersten Weltkrieg in der Arbeiterjugend gegen die soziale Ungerechtigkeit und den preußisch-deutschen Militarismus. Deine konsequente Ablehnung des imperialistischen Krieges führte Dich in schärfste Opposition gegen die opportunistischen sozialdemokratischen Parteiführer. Durch das Vertrauen Deiner Kameraden im Heer wurdest Du Mitglied des Arbeiter- und Soldatenrats in Köln. Hier standest Du in der vordersten Front gegen den verräterischen Separatistenklüngel Dorten—Adenauer. 1923 wurdest Du von der Hohen Interalliierten Kommission „wegen Störung der Ruhe und Ordnung der Besatzungsmächte“ aus dem besetzten Rheinland ausgewiesen.

Als Mitglied des unter der Führung Emst Thälmanns stehenden Zentralkomitees der Kommunistischen Partei Deutschlands hast Du stets in vorbildlicher Weise die Dir übertragenen Parteiaufgaben erfüllt.

In der Zeit der Hitlerdiktatur hat Dich die Partei an die Brennpunkte des internationalen Kampfes gegen Faschismus und Krieg gestellt. In Spanien warst Du zusammen mit André Marty und Luigi Longo als Politischer Leiter in den Internationalen Brigaden tätig. Dein persönlicher Mut, Deine Treue zur großen Sache des Freiheitskampfes des spanischen Volkes, Deine feste Verbundenheit mit den internationalen Kämpfern gegen den verbündeten spanischen, deutschen und italienischen Faschismus hat Deinen Namen zu einem der klangvollsten in den ersten Reihen der Interbrigadisten gemacht.